
 

 

 

令和３年２月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：令和３年２月１８日（木）10時00分～12時00分 

場    所：基山町庁舎204会議室 

教育委員：出席（４人）：田口委員、津川委員、福永委員、天野委員 

：欠席 ０人 

教育長 ：柴田教育長 

事務局 ：井上課長、酒井係長、主税係長、音成指導主事、山内指導主事 

傍聴者 ：０人 

 

１ 開 会 

  教育長より 

 ・基山町内にサルが出没、人に被害が出ている。 

 ・福岡県、緊急事態宣言延長。 

 

２ 教育長報告 

（１）人事異動関係について 

（２）加配配当について 

 ・国の施策で、小学校２年生までの３５人学級は定数化される。 

・県独自で、小学校３年生は３５人学級になる。（基山小が該当する） 

 今後、基山小は、教室が不足とならないように対応していかなければならない。 

・小学校の指導方法工夫改善加配の一部は、高学年専科に移行していく。 

（来年度、基山町では配置なし） 

（３）新採配当について 

・新採配当数 昨年度並みの採用人数で、地元に配置する。 

・人事異動方針の改正に沿った配置（「地元優先」の配置） 

（４）事務職員の配置について 

・原則として学校運営支援室に事務長(又は統括事務長)と事務主任(又は事務主幹)を１名配

置（基山中に２名、基山小、若基小には１名ずつの配置予定） 

（５）小学校の欠員対策 

 ・小学校の教員が足りない。教員採用試験の倍率も１.４倍と過去最低だった。 

・欠員の対策としては、退職者への再任用の依頼、地域を超えた講師のやり取り、教員免許所

有者の臨時的任用講師など、できるだけ早い任用の連絡と手続きが必要である。 

 

３ 連絡事項 

（１）鳥栖・基山地区学力向上フォーラム 

 ・２月１３日（土）１３：３０～１６：００ 基山町民会館で実施 

 ・参加者を２００名に減らし、 時間も短縮して実施した。 

 ・実践発表･･･鳥栖中学校校区、基里中学校校区、基山中学校校区から学力向上やコミュニテ

ィー・スクールなどそれぞれの取組を紹介。基山中校区からは、基山小の主幹教諭が小中一

貫教育の取組を発表。基里中校区からは、コミュニティ・スクールのコーディネーターが、



 

 

 

発表。 

・講演･･･福岡女学院大学 副学長 伊藤文一先生 

（２）運動会、体育大会の日程確認 

 ・小中学校とも、雨天時の順延を考えて土曜日に実施する。 

 ・中学校は、春開催。 

 ・基山中学校        ５月２９日（土曜日）の予定 

 ・基山小学校、若基小学校  ９月２５日（土曜日）の予定 

 ・中学校も小学校も、午前中開催を予定している。 

 

（３）学校運営協議会（コミュニティ・スクール）の導入について 

・今後、広報「きやま」でも周知していく予定。  

 ・４月からの導入（委員について学校と協議しながら、候補者を選出する） 

 

（４）若基小学校の小規模特認校制度（募集延長） 

・受け入れに余裕があるため、３月１２日まで申し込みを延長する。 

・第３回通学区域審議会を実施。 

・今後、学区の変更なども視野に入れて考えていく必要があるかもしれない。 

・新年度も、早めに広報活動を実施し、特認校制度を知ってもらって、使ってもらえるようにして

いきたい。 

 

（５）来年度の予算関係 

 ・小学校放課後補充学習（今年度と同規模で実施予定） 

 ・中学校放課後補充学習（今年度と同規模で実施予定。タブレットの活用については検討中） 

 ・若基小学校の新４年生の対応（密を防ぐことも含めて検討中） 

少人数学級加配（案） 町費加配教員約 500万円  

 ・GIGA スクールの本格的な実施･･･端末は各学校に納入完了、ネットワーク工事も進んでいる。  

来年度は ICT支援員の配置を予定。現在、GIGAスクールサポーターに来てもらってサポートして

もらっている。  

 

（６）全国市町村教育委員会オンライン協議会報告 ※別資料 

・第１分科会 教育の情報化について（教育長参加） 

 〇端末の持ち帰りについて報告があった。 

 〇保護者へのＱ＆Ａや周知の仕方など、参考になる取組があり、取り入れていきたい。 

 〇奈良県での持ち帰りの取組事例について 

 〇充電について 

 〇夏休みに、持ち帰りを行う予定である。 

・第２分科会 いじめ・不登校について 

・第３分科会 地域と学校との連携協働について 

・資料 新たに教育長・教育委員になられた皆様へ 

・第１分科会で使用した資料 基山町の GIGAスクールの課題について  

【質疑応答】 

 〇若基小４年生の対応について 

  ⇒予算は新年度限りとなっているので、再来年度からの対応が未定となる。 

 〇文科省の施策では、毎年１学年ずつ３５人学級を実現していく方向である。 



 

 

 

  ⇒若基小は、１クラス３６人以上になるように、転入者を増やしていきたい。 

 〇GIGAスクールは、まずやってみて、うまくいくか、機器のトラブルはないかを試す必要がある。 

  ⇒３校での小中一貫の研修会をオンラインで実施した。 

 

（７）令和３年度基山町教育プラン(案)について ※別資料 

・今まで、「教育大綱」を「教育プラン」で具体化した形だったが、教育委員会所掌事務に絞って作

成中である。 

・２月に内容を確認していただき、修正後３月から、本格的にスタートしたいと考えている。 

⇒教育委員として、教育基本法に定められたことを知っておく義務がある。報告は、確実に行って

ほしい。定期的な報告を望む。 

 

（８）小中学校の現況報告 （指導主事から） 

 ・学校生活について 

 ・若フェスの実施について 

 ・卒業式について･･･コロナの状況をふまえての開催を予定している。 

  来賓なし、１年～４年までは臨時休業、５年生のみ在校生代表として出席する。 

  放課後児童クラブについては協議中。 

 ・県立高校一般選抜入試の状況について 

 ・例年、県立高校を希望する生徒が減っている。基山の地理的な状況もあり、私立高校を志願する

生徒が増えてきている。 

 ・「法によるいじめ認知」について 

【質疑応答】 

 〇入学式の対応については、来賓の代表者のみを考えている。 

  ⇒基山の入学式、卒業式の来賓の人数については、県内でもとても多い方であるようだ。 

  ⇒今後、コロナの状況が落ち着いたら元に戻すのか。 

  ⇒団体の代表者にすることは、このタイミングで検討の余地があるかもしれない。 

    

（９）佐賀県学習状況調査結果について（※別紙 P5～）指導主事から 

 ・県の平均との比較について 

 ・授業改善、放課後補充学習、英検との関係など 

 

（１０）令和３年度基山町立小中学校 学級編制について（２月現在）（※別紙 P8～） 

 ・小中学校の学級数についての報告 

 ・基山小学校の教室、職員数について 

【質疑応答】 

 〇職員数が増えることで、職員室での配置がどうなるのか。 

  ⇒職員室を広げることも今後検討課題となる。 

 〇一人に一つの机とイスが必要なのか。 

  ⇒企業では、デスクを固定せず、ＰＣと自分の荷物のみもって移動する形やかごやワゴンでフリ

ーのデスクを使用する企業も出てきている。一人に一つの机とイスの形は今後古くなってくる

だろう。 

  ⇒職員室に常時全員がいて仕事しているわけではない。フリースペースや共用スペースの考え方

も必要になってくるのかもしれない。 

  ⇒基山小と基山中は並んでいるので、２校で共用スペースを作ることはできないか。例えば、 



 

 

 

ＰＴＡ会議室や収納の場所など。場所を有効に活用するならば、若基小の空きスペースに、３

校の道具などを保管することもよい方法ではないか。年に１回しか使わない道具などもある。 

会議だけなら、町民会館で行うことも可能である。 

⇒書類は、ほぼデータでやりとりしている。会議室の使い方は、いろいろと考えられる。 

 

（１１）教育委員会関連行事（～3月 31日まで） 

日 程 行  事 時  間 場  所 

3月 1日（金） 

 ～19日（金） 
基山町３月定例議会 9時 30分～ 議場等 

3月 2日（火）   

～4日（木） 
議会一般質問 9時 30分～ 議 場 

3月 6日（土） 基山中卒業式  9時 30分～ 基山中 

3月 19日(金) 基山・若基小学校卒業式 
10時 00分(基山小) 

９時 40分(若基小) 
基山・若基小学校 

3月 24日(水) ３校修了式・辞任式  ３小中学校 

 

４ 議案審議 

(１)第29号議案 令和３年度準要保護児童・生徒の認定について  

   議案書により説明 

   ⇒認定２４件、否認４件 

 

５ 報告及び協議事項 

(１)３月補正予算について 

議案書により説明 

 (２)令和３年度当初予算について 

議案書により説明 

(３)令和２年度学校評議委員会報告 

議案書により説明 

(４)１月定例教育委員会会議録の承認について 

議案書により説明 

⇒認定 

(５)当面の行事予定について 

議案書により説明 

６ そ の 他 

 

７ 閉   会 

 

※次回 令和３年３月２３日（火） ９時３０分 ～   


